



Suger (vers 1081-1151)

placé comme oblat à l'abbaye de Saint-Denis dès l'âge de 10 ans, il a pour compagnon d'école le futur roi Louis VI, dont il devient l'ami et le principal conseiller. Elu abbé du puissant monastère de Saint-Denis en 1122, il s'efforce d'y restaurer la discipline et entreprend la reconstruction de l'église abbatiale. Celle-ci est consacrée en 1144 et sert de modèle à la construction d'églises en Ile de France. Homme politique, régent du royaume pendant le séjour de Louis VII en Terre Sainte (1147-1149), Suger travaille, sous deux règnes successifs, au renforcement de l'autorité royale, à l'amélioration de la justice et à la lutte contre la féodalité.



Saint-Bernard de Clairvaux. (1090-1153)

de famille noble, il est attiré tout jeune par la vie religieuse. Entré à l'abbaye de Citeaux en 1112, il la quitte pour fonder l'abbaye de Clairvaux, qui éclipse bientôt celle de Citeaux et essaime à travers l'Europe entière. Le rayonnement de Bernard de Clairvaux assure celui de l'Ordre Cistercien et le jette dans les grandes luttes de l'église au XIIème siècle : la réforme de la vie monastique, la création d'Ordres nouveaux, comme celui du Temple, la croisade. Il prêche la deuxième croisade à Vézelay en 1146. Au nom de l'idéal ascétique, il entre souvent en conflit avec bon nombre de ses contemporains.